

Encuentro con Efraín Barquiero

## Conversación de poetas

► **Carlos Amador Marchant** presenta su libro este miércoles en la Sociedad de Escritores de Santiago.

GABRIEL CASTRO

Una verdadera conversación que sucede entre amantes, el padre y el hijo o entre maestro y discípulo, por nombrar algunas de sus posibilidades, es un arte, quizás el único verdadero, como no, a estas alturas de la Historia, asunto olvidado. Para desgracia del hombre humana de sentarse juntos y compartir las palabras como panes y vino.

Carlos Amador Marchant (Iquique, 1955), por varios años ya establecido en el Puerto, con toda una vida entregada a su vocación escritural, poeta, gestor cultural, novelista, y recientemente elegido presidente de la Sociedad de Escritores de Chile, filial Valparaíso, publica con el apoyo del Gobierno Regional de Valparaíso, "Barquiero en el Puerto", que este miércoles será lanzado en la sede central de la Sociedad de Escritores chilena, en Santiago.

Es el registro de una admiración poética y personal de años que culminó en agosto del 2001, con un diálogo de pocas horas con uno de los poetas vivos más significativos de Chile, Efraín Barquiero (Teno, 1931).

Residente actualmente en Francia, por opción silenciosa habitante quitado de bulla, mientras vivía en Valparaíso rompió brevemente su silencio para conversar con Marchant. El resultado es un hermoso libro, lle-

no de los afectos de ambos poetas de distintas épocas, pero unidos por el amor a lo sencillo expresado en palabras humildes, casi silentes. Se reconstruye en el texto la vida del autor de "El mimbrito" desde su más tierna infancia, su adolescencia, su adultez marcada por el exilio, su regreso, su estadía en un país y en una ciudad que sobrevive apenas entre la cesantía, la amnesia y el "progreso".

Para quien ama la buena poesía, y por lo tanto ama la de Barquiero —que son una sola naturaleza generosa—, este libro de Marchant explicará algunas circunstancias que acompañan la vida del poeta y su obra, redimensionará la ya perceptible calidud humana que se transparenta en cada uno de sus versos, y sabrá de la lamentablemente tradicional costumbre chilena de olvidar a sus grandes.

Seguro Barquiero, no quiere premios nacionales, ni entrevistas, ni artículos como éste. No los necesita. Quienes necesitamos urgentemente saber de este poeta, (re)conocerlo, somos nosotros, tal y como lo hizo Carlos Amador Marchant una tarde hace un par de años. Que eso Chile ya tiene costumbre de hacer, a pesar de llenarse la boca oficial con el lugar común de "país de po-

etas".

Marchant y Barquiero durante un par de horas hablaron de poesía, y un libro salió de eso. Una lección que esperamos sea recordada.



Efraín Barquiero, autor de 'La mesa de la tierra'.

## Conversación de poetas [artículo] Gabriel Castro.

Libros y documentos

### AUTORÍA

Castro, Gabriel 1965-

### FECHA DE PUBLICACIÓN

2003

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

Conversación de poetas [artículo] Gabriel Castro. retr.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile